

# HUBUNGAN PENGETAHUAN DAN SIKAP DENGAN KELUHAN KESEHATAN PETANI AKIBAT PAPARAN PESTISIDA DI DESA KELE'I KECAMATAN PAMONA TIMUR KABUPATEN POSO

ANTON HERMAWAN WENDUR, 115 013 018

## ABSTRAK

Berdasarkan data yang di dapatkan dari Puskesmas Pembantu (Pustu) Desa Kele'i melalui Bidan tanggal 24 juli 2017, menurut data penyakit tahun 2016 terjadi 37 kasus keluhan kesehatan petani, 1 kasus keracunan berat akibat pestisida dan 36 kasus ringan seperti pusing, mual, dan gangguan pada permukaan kulit akibat paparan pestisida. Tujuan Penelitian ini diketahuinya hubungan pengetahuan dan sikap dengan keluhan kesehatan petani akibat paparan pestisida di Desa Kele'i Kecamatan Pamona Timur Kabupaten Poso tahun 2017.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian analitik dengan pendekatan *cross sectional*. variabel penelitian yakni variabel dependen (keluhan kesehatan petani) dan variabel independen (pengetahuan dan sikap). Jenis data yaitu primer dan sekunder. Pengumpulan data menggunakan kuisioner. Analisa data menggunakan analisis univariat dan bivariat dengan uji *chi-square*. Populasi dalam penelitian ini adalah kepala keluarga petani yang berjumlah 500 orang dan sampel dalam penelitian ini adalah 44 responden.

Hasil penelitian untuk pengetahuan menunjukkan bahwa Hasil uji *chi-square* diperoleh nilai  $p = 0,008$  ( $p < 0,05$ ) berarti secara statistik ada hubungan antara pengetahuan dengan keluhan kesehatan petani akibat paparan pestisida. Hasil penelitian sikap menunjukkan bahwa hasil uji *chi-square* diperoleh nilai  $p = 0,00$  ( $p < 0,05$ ) berarti secara statistik ada hubungan antara sikap dengan keluhan kesehatan petani akibat paparan pestisida.

Kesimpulan Ada hubungan antara pengetahuan dan sikap dengan keluhan kesehatan petani akibat paparan pestisida di Desa Kele'i Kecamatan Pamona Timur Kabupaten Poso. Penelitian ini diharapkan menjadi masukan bagi pihak Pemerintah Desa Kele'i untuk lebih meningkatkan pemberian informasi bagi petani yang berkaitan dengan bahaya pestisida pada kesehatan lewat penyuluhan dan lain-lain.

Kata Kunci : Pengetahuan, Sikap, Keluhan kesehatan, Petani, Paparan Pestisida.